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令和６年度第１回有明アリーナ管理運営事業モニタリング委員会 議事要旨 

 

１ 開催日時     令和６年７月１日（月曜日）１６時３０分から１８時００分まで 

 

２ 開催場所     東京都庁第一本庁舎１５階 １５Ｆ会議室 

 

３ 出席委員     笹井裕子委員、澤井和彦委員、鈴木智子委員、千葉恵介委員、 

山口直也委員（５名全員出席） 

 

４ 会議内容の概要 

※有明アリーナ管理運営事業モニタリング委員会設置要綱第７の規定に基づき、一部 

を非公開 

 

（１）開会挨拶・趣旨説明 

  事務局より、今年度のモニタリング対象となる令和５年度の有明アリーナ管理運営

事業について、運営権者である株式会社東京有明アリーナの業務状況を把握し、適正な

運営につなげていくために、ご意見を頂きたい旨を説明 

 

（２）委員紹介（委員長互選） 

山口委員を委員長に選出 

 

（３）議事 

  ア 報告事項 

    事務局より、令和５年度有明アリーナ管理運営事業の評価案、令和５年度モニタリ

ング委員会における委員からの主な質問に対する業務進捗状況、運営権者への事前

質問案について説明 

 

  イ 審議事項 

（ア）令和５年度有明アリーナ管理運営事業の評価について 

  （千葉委員） 

資料４の別紙３について、取組内容は理解した。出来る限りの対応はしていると思

うが、実際の効果についてはどのように考えているか。 

 

（事務局） 

待機車両を発見した場合、館内へ誘導する対応を行っているが、常に巡回をしてい

るわけではないため、巡回と巡回の合間で運営権者が把握しきれていない状況はあ
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ると考えている。主催者に対しては、継続して時間通りに来てもらうことを厳しく伝

えつつ、待機台数を今後も減らしていくことが重要。 

 

（千葉委員） 

待機台数の減少に向けて、人員の増加やカラーコーン等の設置による物理的な対

策などいくつかの方法を組み合わせて効果を発揮してもらうことになると思うが、

この部分について、何か都から求めているか。 

  

（事務局） 

都から何名増員して欲しいなど数的な依頼はしていないが、運営権者のリソース

のなかで経営ともバランスを取りながら対応するよう伝えている。それでも解決に

向かわない場合は、改善に向けた働きかけがさらに必要となる。 

本件については、第２回モニタリング委員会内で運営権者に対し、委員より質問い

ただければと思う。 

 

  （澤井委員） 

待機車両のうち有明アリーナの関係車両の割合はどの程度か。 

 

  （事務局） 

    都も運営権者から聞き取りしているが、圧倒的に有明アリーナの関係車両以外の

車両が多いと聞いている。 

 

  （澤井委員） 

有明アリーナ開業以前から待機車両の課題はあったが、有明アリーナができたこ

とにより巡回やゴミ拾いなどが行われ、周辺道路環境がより良くなっているという

状態が理想。今後も運営権者が経営とのバランスを取りながら対応を行うことが重

要。 

 

（笹井委員） 

待機車両の発生は、そもそも当初の計画とずれてしまったために発生していると

いうことか。 

 

（事務局） 

当初の計画とずれていることはない。有明アリーナのスペースは限られており、関

係車両を館内へ誘導するには、主催者の設営・撤去のスケジュールに合わせて計画的

かつ時間通りに関係車両を誘導する必要がある。 
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  （山口委員長） 

    資料４の別紙２について、メインアリーナのスポーツ利用２４件のうち１７件は

大規模スポーツ大会ということか。この１７件の利用日数は何日か。また、有明アリ

ーナで毎年開催を予定している大規模スポーツ大会はあるか。 

 

（事務局） 

 ２４件の中に大規模スポーツ大会１７件は含まれているが、利用日数については、

第２回モニタリング委員会資料にて運営権者から回答する。また、開業して間もない

ということもあり、定期的な大会の開催はほとんどないが、将来的な考えについて、

同じく第２回モニタリング委員会資料にて回答いただく。 

 

（澤井委員） 

   東京２０２０大会ではバレーボールと車いすバスケットボールの会場となってい

るが、これらの開催実績がない理由はあるか。 

 

（事務局） 

 車いすバスケットボールについては、サブアリーナで車いすバスケ体験を定期的

に開催している。バレーボールについては、引き続き誘致活動を行っていると聞いて

いる。 

 

（イ）運営権者への質疑応答に向けた事前質問について 

（山口委員長） 

第２回モニタリング委員会の運営権者との質疑応答において、事前に運営権者か

ら各質問への回答を頂くことで、質疑応答の深度を高めたいと思う。事前に確認した

い質問があれば、この場で発言をいただきたい。 

 

  （山口委員長） 

    資料５Ｎｏ６について、安全配慮に係る研修の予定を含め、令和６年度の研修の計

画を具体的に確認したい。また、資料５Ｎｏ７について、自動販売機の増設以外の熱

中症対策や施設来館者の中で熱中症による体調不良者は出ていないか、出ていた場

合、どのような対応を行ったかも確認したい。 

    

  （千葉委員） 

    大規模スポーツ大会では、ボクシングを含む格闘技のイベントの割合が高いよう

だが、大規模スポーツ大会の誘致計画において、競技種目のバランスは考慮されてい
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るか確認したい。 

 

  （鈴木委員） 

    公共施設として、運営権者がどこまで地域の関係者に対して配慮しているかなど

確認したい。 

 

（４）連絡事項 

   事務局より、第２回モニタリング委員会の予定について説明 

 

以上 


